

## Respuestas del proceso de consulta virtual

Como ciudadano, ¿Considera usted que Chile debe o puede contribuir al desarrollo económico, social y ambiental de otros países de América Latina y El Caribe?

### I.- Datos de la Consulta

Fecha de inicio	03 de diciembre de 2018
Fecha de cierre	31 de enero de 2019
Número de total de visitas	144
Número de respuestas	13

### II.- Respuestas de la ciudadanía:

N°	¿Las organizaciones de la sociedad civil chilenas? ¿Por qué? ¿De qué forma?	¿Las instituciones de educación superior chilenas? ¿Por qué? ¿De qué forma?	¿Las empresas chilenas? ¿Por qué? ¿De qué forma?
1	Siendo partes interesadas de las empresas y el Estado, claramente tienen un rol. Foco en el rol que estas han tenido en programas liderados por el sector público y privado, y los esfuerzos que ellas mismas han realizado en estas temáticas.	Mejores prácticas, en particular de instituciones de educación superior con mejores estándares a las otras en desarrollo.	Mejores prácticas, principalmente de países de mayor desarrollo a menor desarrollo
2	Si, mientras tengan la capacidad para hacerlo	Si, con intercambios de profesores y alumnos e investigadores	Si, mediante donaciones
3	Deben contribuir.	Considero que cualquier forma de acción que permita un desarrollo económico, social y ambiental tanto en Chile como en América latina y el caribe ha de surgir si ponemos las herramientas y ampliamos las oportunidades para que esto suceda y en la educación de nuestros niños y jóvenes es donde esto debe ocurrir. Por tanto creo que en las instituciones de educación superior Chile puede contribuir, generando los espacios y dando herramientas y oportunidades, fomentando el pensamiento crítico, la innovación, la tecnología y la reflexión. La educación es la base para todo tipo de desarrollo posterior.	No lo creo.
4	Sí. A través del apoyo de expertos de la sociedad	Sí. Siempre que cuenten con mejores programas	No. Las empresas chilenas no son un

	<p>civil, la especialización de las fundaciones y ong. Programas de capacitación, intercambio, simposios, seminarios, apadrinamiento.</p>	<p>educativos o tecnología es posible ofrecer a otros países intercambios y becas de estudio mediante convenios con los gobiernos o directamente entre instituciones. A los docentes programas de especialización.</p>	<p>ejemplo en manejo de recursos. Tienen pésimas políticas de recurso humano, no administran ni priorizan su capital en general en base a los objetivos organizacionales, sucumbiendo a los intereses de la dirección. Tienen problemas de visión a largo plazo y la inversión se orienta únicamente al resultado económico, lo que no está alineado con los objetivos y la filosofía de agci.</p> <p>Por lo demás, usualmente los casos empresariales exitosos en términos globales en Chile corresponden a modelos de negocio y administración extranjero.</p>
5	<p>Desde su expertis. Todas las organizaciones tiene una finalidad específica, según su identidad Organizacional. Por lo mismo ya sea con detalles técnicos, información o actos pueden aportar a un desarrollo íntegro en latinoamerica.</p>	<p>Las instituciones de educación superior deben ser el motor creador de nuevos pensamientos, conocimientos y tecnologías que aporten un bienestar general. Por lo mismo, desde estos centros intelectuales, se necesita crear avances hacia un desarrollo integral en Chile y la región.</p>	<p>Las empresas, en el futuro escenario mundial, deben evolucionar hacia una integración con su entorno. Para ello deben involucrarse en las necesidades que existen en latinoamerica, como por ejemplo la sustentabilidad ecológica, la integración social y el compromiso de cooperación institucional. Para eso deben construir estrictas políticas que estén direccionadas a generar inversiones coherentes para cubrir estas necesidades. A su vez, es de esperar que aporten desde sus conocimientos económicos, para mejorar de la desigualdad social y Cultural en la region.</p>
6	<p>Porque pueden compartir información, experiencias y recursos con otras similares a sus causas en otros países.</p>	<p>Sencillamente porque el conocimiento es de caracter Universal</p>	<p>Llevando capital humano nacional al extranjero, perfeccionarlo y retornar con esa avanzada para hacer crecer el sector productivo interno. Otro modo es respetar acuerdos internacionales o pactar acuerdos entre industrias y Estados, pero al parecer, las</p>

			<p>multinacionales no tienen intenciones de generar externalidades positivas en el territorio, mas bien solo explotar la riqueza al mas bajo costo y luego retirarse, para que la sociedad y el Estado chilenos luego se hagan responsable de los problemas que se generan despues, como la contaminación, la intervencion en la sociedad (ejemplo, turnos 7x7 escondida), crecimiento descontrolado, y otros cambios demograficos (migración entre regiones por ejemplo)</p>
7	<p>Creo que como una sociedad emergente debemos reforzar nuestros tratos económicos con nuestros vecinos, hermanos americanos para el enriquecimiento de nuestros pueblos, fomentando el libre comercio, intercambios laborales, capacitación de sustentabilidad ambiental y trabajos de desarrollo en conjunto para ser grandes individualmente así también como una America (todos los paises que componen america (norte, centro y sur)) unida, respetando las identidades de cada pueblo, las diferencias culturales, pero, con un mismo espíritu. Hacernos grandes.</p>	<p>Las instituciones de educación están en su obligación enseñar de una manera igualitaria, consciente, activista sin radicalizarse por colores políticos, nuestra meta debe ser tener una educación imparcial pero con la capacidad de crear profesionales pensantes, críticos, conscientes, empatices e inclusivos.</p>	<p>deben reforzar el crecimiento profesional de sus colaboradores, de una manera en la que tengan a los mejores siempre, para esto hay que reforzar la confianza, empatía y la entrega de ambos lados porque si la empresa gana el trabajador también, pero no solo monetariamente, ambos deben ganar profesionalmente, en calidad de vida, monetariamente, seguridad para la vejez y por sobre todo reconocimiento. También la eficiencia de los horarios, el control de los tiempos laborales (llamadas fuera de horario, whatsapp, etc).</p>
8	<p>Creo que no deben contribuir. Ha habido una desprotección hacia la mayoría de los chilenos nacidos en este país en lo que se refiere a salud, educación, pensiones y servicios básicos suministrados, desde la dictadura hasta la fecha. Las organizaciones civiles deben enfocarse en asegurar, a través de las instancias gubernamentales, estos estándares mínimos para los chilenos primero y, una vez que esto se encuentre esencialmente resuelto, en la medida de lo posible, ir colaborando con el resto de los países latinoamericanos.</p>	<p>No, tampoco deberían. Las instituciones de educación superior deberían replantearse en su conjunto, a través de regulaciones (tras estudios y análisis del mercado profesional) su verdadero rol de formadores de capital humano para la sociedad chilena, en nuestros tiempos de robotización y globalización.</p>	<p>Esta es una pregunta demasiado amplia. Imagino que se refieren a las grandes empresas, ya que las pymes chilenas por lo general se encuentran ocupadas en permanecer en el mercado y no en efectuar colaboraciones altruistas externas. Si se trata de las grandes empresas, estas ya colaboran a nivel latinoamericano mediante sus políticas de inversión, lo que muchas veces también implica formas de cooperación de otra índole en estos</p>

			mercados vecinos. Creo que estas grandes empresas deberían centrarse en contribuir de diversas formas con el crecimiento de las pymes chilenas, para así mantener un desarrollo fortalecido económico, social y ambiental en el territorio nacional.
9	<p>Las organizaciones de la sociedad civil, representan grupos especializados de personas con un propósito común.</p> <p>Que existan asociaciones de estas organizaciones que trabajen bajo un mismo propósito sería beneficioso para establecer el conversar un mismo idioma.</p> <p>Estas asociaciones a su vez pueden ser locales o internacionales. Con buenos canales de comunicación, manejo de la información y democracia en la elección de los cargos directivos desde las bases, Chile podría dar ejemplo y contribuir al desarrollo económico, social y ambiental de cualquier país.</p> <p>Las organizaciones o grupo de ellas de un mismo tema de interés (asociaciones) tienen gran poder de difusión y medios. Convocar consultas ciudadanas en diversos temas busca involucrar al ciudadano de pie que no está inscrito en la organización pero siente interés en el tema.</p>	<p>Las instituciones de educación superior Chilenas pueden contribuir dándole espacio a las diferentes organizaciones, para exponer diversidad de temas. de esta manera:</p> <p>Se recogen impresiones de lo que serán los ciudadanos relevo</p> <p>Se incentiva a los ciudadanos jóvenes en la participación ciudadana en las diferentes organizaciones</p> <p>Se empieza a crear contacto ciudadanía - organización, manejo de la información</p>	Las empresas Chilenas como promotoras de eventos, actividades, consultas ciudadanas. entre otras.
10	Las OSCs permiten tener una sociedad más sana, más equilibrada. Además pilotan la sociedad del mañana. Pueden apoyar a la Educación en Ciudadanía Global y formar a las personas que liderarán la política pública.	Pueden desarrollar investigación pionera en Cooperación para el desarrollo, pero también proyectos de aprendizaje servicio internacional, de gestión y de extensión. Es un actor que ha sido tímido pero debiera entrar con fuerza	Las empresas debieran liderar el voluntariado corporativo para el desarrollo, formando a las personas en desarrollo sostenible
11	Por supuesto. Se debe trabajar en conjunto a través de profesionales expertos en un área. Creo que Chile puede y debe hacerlo. Porque somos un ejemplo para muchos países de América Latina. Sobre todo pensando en la	Los profesionales de Chile estamos bastante capacitados y se debe entregar ese conocimiento. Además en nuestro país existe poco campo laboral en algunas áreas y se podrían intercambiar profesionales a través de convenios de contratación.	Por supuesto, sobre todo las empresas chilenas. Que se están expandiendo en Latinoamérica. Están al debe en Chile y el resto de sus países vecinos. Deberían aportar con proyectos

	densidad poblacional de algunos países, delincuencia y mucha más pobreza.	Eso aseguraría la estadía y permanencia del profesional y que además sea con su familia y/o hijos.	vecinales, comunales, regionales. A través de entrega de dineros para proyectos en sectores vulnerables, tanto en Chile como en otros países. No solamente ayudando al medio ambiente, sino ayudando a las personas a ser mejores personas, mejores vecinos, crear proyectos sociales, ayudar económicamente a personas con discapacidad by mucho más que se puede lograr con esa cantidad casi infinita de recursos económicos que tienen.
12	Si, porque son las bases de la sociedad representadas en todos los ámbitos del quehacer del país.  La forma es influyendo y resolviendo la toma de decisiones de las políticas	Si, porque están formando a los profesionales del futuro del país y la región y pueden influir en esta acción. Por otra parte, mediante la transferencia tecnológica y la formación de capital humanos avanzado	No le veo un rol en esto
13	Si, pues el desarrollo debe ir de la mano de la ciudadanía y las organizaciones de la sociedad civil permiten un nexo real y concreto entre el Estado, la ciudadanía y lo problemas sociales.	Como espacios de formación, es vital que las instituciones de educación superior no solo guarden el conocimiento al aula, en todas las disciplinas es necesaria la conexión con la comunidad y el medio que las rodea, no sólo a su comunidad universitaria.  Estás aportan desde la investigación, como desde el levantamiento de proyectos de docentes, estudiantes o entre estamentos.	Por la responsabilidad y las consecuencias en su actuar (sobre todo en las grandes corporaciones) y para empresas menores donde su misión es aportar al desarrollo económico, social y/o ambiental, (empresas B por ejemplo).